
香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，民進黨在野時的理想與政見，

深受環保、勞團、挺同等年輕族群青睞，助其登上全面執政寶座。然

而民進黨執政兩年來，除搞砸能源議題，致環團政治理念轉彎，包含

勞團都對其失信感到失望，「無論年底或2020，票都投不下去」。
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部分綠營鐵票年底「不再投」
環保勞團議題都食言 蔡當局執政實績令人失望

香港文匯報訊 據新華社報道，「2018年京台
養老人才交流會」近日在北京召開，來自北京和
台灣的產業協會、行業協會、企業、高校，以及
相關部門的近200人參加會議，聚焦養老人才，
共促養老發展。
據悉，「2018年京台養老人才交流會」是北
京市老齡協會今年引進台灣養老服務人才試點項
目中的一項內容，主題為「京台攜手 合作共
贏」。與會專家學者和業界代表，分別介紹了京
台養老發展模式、產業發展現狀，圍繞養老人才
的培養進行了深入交流。
主辦方表示，京台兩地在人口總量、老年人口

比例等方面相似度高，在文化傳統、家庭結構和
生活習慣等方面也有很多相似點。在養老服務方
面，兩地優勢互補性很強，具有廣闊合作前景。
據統計，截至2017年底，北京市60歲及以上
戶籍老年人口為333.3萬人，佔戶籍人口總數的
24.5%。近年來，北京市立足首都功能定位和人
口老齡化發展趨勢，堅持及時、科學、綜合應
對，明確了養老服務社會化、產業化發展方向，
持續擴大服務供給，不斷提高服務質量，滿足老
年人多樣化的養老服務需求。

京台專家業者
聚焦養老產業合作

九合一賄選激增
涉村里長案最多

「我是蔡英文，我支持婚姻平權。」
台灣政治大學教授陳芳明表示，

蔡英文當年競選時若沒有如此承諾，他
不可能號召那麼多學生投票支持。陳芳
明說，當今年「立院」民進黨團總召柯
建銘公然說「這個會期婚姻平權『法
案』，母湯勾欉啊（不要再弄了）」，
就是民進黨背信的開始。他表示，他已
71歲，身邊許多挺同的友人抱憾而終，
人生沒有多少個4年能再被拖延，無論今
年或2020年台灣地區領導人選舉，都不
可能再投給違背諾言的民進黨。

薪資低過20年前
「蔡英文喊的勞動六大主張，第一個
就是年總工時下降，但上台後卻先砍7天
假。」台灣高教工會青年行動委員會召

集人蘇子軒表示，光是賴清德持續聲稱
勞工平均薪資快5萬（新台幣，下同，約
合港幣1.3萬元），但「行政院主計總
處」明明統計，2016年實質經常性薪資
甚至低於20年前的3.78萬，顯示這個當
局離百姓實際生活落差很遠。
蘇子軒表示，蔡英文當局執政後行為

與政見背離，更嚴重的是不願再傾聽勞
團的聲音，反而對工商團體很積極，主
動邀請座談、聽取白皮書等。蘇表示，
對這個藉民主之名、實為財團服務的政
黨感到失望。

高雄百業蕭條
不僅綠營的票倉不願意支持民進黨，

就連民進黨18年資深黨員潘金英，日前
也公開力挺中國國民黨高雄市長參選人

韓國瑜，也因此，潘金英昨日遭民進黨
高雄市黨部撤銷黨籍，但她說「不後
悔」且不再留戀民進黨，將傾全力替韓
國瑜助選。
潘金英解釋為何「變色」，她哽咽提
到，自己育有2名兒子，27歲老大長期北
漂台中，月領4、5萬元新台幣，但身為
北漂族的母親，不時得擔心孩子是否吃

得飽、穿得暖，逢年過節買得到車票回
家嗎？「這些當權者、高官、你們能夠
了解體會嗎？」
她觀察到，這些年高雄百業蕭條、人

才流失、租售滿街、低薪環境等，因此
選擇力挺倡導高雄成為台灣首富的韓國
瑜，希望他帶領高雄拚經濟，促銷農漁
產品、招商引資、接軌國際。

香港文匯報訊 據中央社昨日報道，年底九合
一選舉將近，台法務部門說，將嚴防賄選或暴力
介入選舉，統計到5日為止，目前賄選案件中，
以村里長選舉賄選案件最多，共633件 1,109
人，其次是縣市議員及直轄市議員選舉。
根據送到立法機構的書面報告，法務部門表

示，各地檢署受理賄選情資的件數，到8月23日
止只有304件，但到10月5日止卻增加888件，
共計達1,192件，隨着選舉投票日越近，選情也
愈趨白熱化，相應地，賄選情資件數也大幅增
加。
法務部門指出，截至10月5日的統計資料，這

次選舉法務部門所屬各檢察機關共受理與選舉有
關的刑事案件1,414件2,708人。
法務部門表示，目前賄選案件中，以村里長選

舉賄選案件最多，共633件1,109人，其次是縣
市議員及直轄市議員選舉，分別為185件311
人、174件308人。

周六的夜晚，廣西
北海市百年騎樓老街
透着懷舊和浪漫的氣

息。老街街口的老道咖啡館內，駐唱歌
手古丁如熟練地演繹着多首粵語歌曲。
今年29歲的她，話語裡帶有濃濃的北海
口音。如果她不用閩南語演唱那首婉轉
的《月夜愁》，誰也分辨不出她是一名
來自台灣的女青年。
古丁如並不依賴駐唱為生，來咖啡館

演唱純屬消磨時光。古丁如是名台商二
代。她和妹妹古翊君一起，白天幫父母

照顧着工廠的生意。十年前，古丁如的
父母把生意從廣東遷到廣西北海。
古丁如和妹妹古翊君、弟弟古國良自

幼隨着父母的生意四處奔波，「我小學
有一段在廣東東莞就讀，後來遷到廣東
深圳，中學在深圳就讀，大學我們三姐
弟都在暨南大學就讀。」古丁如說。
2012年，古丁如和妹妹同時從暨南大

學畢業。古丁如學的是對外漢語，妹妹
學的是國際貿易。由於讀書時一家人聚
少離多，畢業後姐妹倆選擇回到北海，
幫助父母打理生意。2017年，弟弟古國

良也從暨南大學畢業，回到北海一家傳
媒公司工作，從事設計。

古丁如一家在北海買了房產，他們三
姐弟習慣了北海的海鮮和廣西的米粉味
道，慢慢把北海當成了家。

古丁如表示，大陸出台了惠台31條措
施，工商、海關、稅務、融資方面流程
減少，相關服務費也降低了，台商整體
經營環境進一步變好。但作為在大陸接
受教育的台灣年輕人，比父輩更熟悉大
陸，她想把自己的生活完全融入大陸的
發展節奏中。 ■中新社

台青三姐弟在廣西的「花樣」生活
�&

■潘金英昨日
遭民進黨高雄
市黨部撤銷黨
籍，但她說
「不後悔」且
不再留戀民進
黨，將傾全力
替國民黨韓國
瑜助選高雄市
長。網上圖片

■台商二代古丁如。 網上圖片

■■故宮紫禁書院福州分院揭牌儀式現場故宮紫禁書院福州分院揭牌儀式現場。。
香港文匯報記者江鑫嫻香港文匯報記者江鑫嫻攝攝
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故宮紫禁書院福州分院昨日在福
建福州鼓嶺揭幕，這是故宮紫禁書
院在全國開設的第6家分院。據
悉，成立於2015年的故宮紫禁書
院是故宮當代藝術空間，旨在通過
故宮出版物、文化創意產品展陳、
傳統藝術文化教育、講座論壇及藝
術展覽等方式傳播故宮文化，有
「行走的故宮」之稱。此前已在廣
東深圳、珠海、江西景德鎮等地開
設了5家分院。
故宮博物院院長單霽翔為福州分

院帶來《匠者仁心——故宮博物院
的追求與夢想》的演講。他介紹，故
宮開放面積已達80%，186萬餘件藏
品中有168萬餘件為珍貴文物，佔全
國博物館藏珍貴文物的42%。同
時，故宮還掌握了世界上唯一的古唐
卡修復技術。單霽翔表示，故宮正在
探索運用多種形式傳播傳統文化，產
生持久傳播力，包括近年來開展的故
宮講壇、故宮知識講堂、培訓等。紫
禁書院則融入社區生活，將故宮圖
書、文創、講座帶進社區。
據悉，故宮紫禁書院福州分院將

持續舉辦「紫禁鼓嶺大講堂」，定
期邀請故宮專家學者舉辦講座，同
時展示故宮文創、故宮出版、紫禁
學堂等各類文化IP，並將故宮文化
藝術與福州當地文化創意、藝術設
計、演出等相融合。

《絲路山水地圖》

12月香港展出
單霽翔也透露，由世茂集團董事局主席許榮茂
出資1.33億元人民幣、從私人藏家處收購並捐贈
給故宮博物院的《絲路山水地圖》將於12月在
香港科學館整幅展出，還將配套古代地圖繪製科
學方法，從技術角度展示地圖，展期將持續到春
節。香港故宮文化博物館建成後還將再度赴港與
觀眾見面。許榮茂表示，希望這一展覽能讓香港
的觀眾更好地了解中國歷史和「一帶一路」。

■香港文匯報記者 江鑫嫻 福州報道

江蘇發現瀕危動物虎紋蛙江蘇發現瀕危動物虎紋蛙
據江蘇省淮安市盱眙縣環保局表

示，生態環境部南京環境科學研究所
科研人員近期在盱眙縣境內發現國家
二級重點保護動物虎紋蛙。
虎紋蛙是無尾兩棲動物中唯一的國家

重點保護物種，又叫水雞，體形碩大，
有「亞洲之蛙」之稱。由於體形碩大，
肉質鮮美，近年來虎紋蛙遭到大量捕
食，再加上生態環境的破壞和農藥的使
用，其種群數量急劇下降。在2015年發
佈的《中國生物多樣性紅色名錄—脊椎
動物卷》中，虎紋蛙被列入瀕危等級。
生態環境部南京環境科學研究所副

研究員吳軍介紹，盱眙縣環保局今年
委託南京環境科學研究所在全縣開展
生物多樣性調查。在近期的兩棲動物
調查中，科研人員在盱眙縣兩個地點
共發現11隻野生虎紋蛙成體。下一
步，盱眙縣將摸清全縣生物多樣性本
底狀況，為後續保護工作提供基礎數
據。 ■新華社

崔崑2013年
將省吃儉

用積攢的420
萬元設立
助學金。
談到捐資
助學的初
衷時，崔
崑 說 ：
「我和老
伴算是高齡
了，生活上已
經 有 了 一 些 積
累，工資還有一些結
餘。我們和女兒曾經商量過，有個共同
的想法，就是要捐款回饋社會。」根據
《「勤奮勵志助學金」評選規則》，獲
得該助學金的條件之一是「學習勤奮努
力」。崔崑說：「根據我一生的工作體
會，一個人要想取得一點成就，首先要
勤奮。同時，年輕人要有一生的奮鬥目
標，要學有所成、報效祖國。」

「做人為學如煉鋼般一絲不苟」
崔崑於2012年完成200多萬字的《鋼

的成分、組織與性能》，含圖828個、
表646個。據華中科技大學材料學院黨
委原書記鄭恩焰介紹：「我們想給崔老
安排個秘書，幫他整理資料，可是他拒

絕了。自學電腦、親自整理書稿，連圖
都是他自己畫的。」很難想像，當時已
是80多歲的崔崑，是如何克服種種困難
收集資料，還獨自學習了計算機軟件、
打字繪圖，將一生的研究編輯成書的。
西安交通大學材料科學家顧海澄教授則
對此書大加讚賞：「這是鋼的百科全
書，是一座巍峨的豐碑，是一部不朽的
傳世之作。」
崔崑的首批研究生張同俊如今也是華

中科技大學材料學院的教授，他對老師
嚴謹的治學態度印象深刻。「崔老師做

人為學如煉鋼般一絲不苟。《鋼的成
分、組織與性能》書稿出來後，崔老師
專門讓我們兩位弟子看看有沒有毛病，
我們將熱力學方面數據重新算了一遍，
幾乎挑不出一點毛病！」他說。
在教學中，崔崑也以「實幹」作為招收
學生的最重要標準。作為中國內地首批博
士生導師，他共培養了24名博士、23名
碩士。學生不多，是因為崔崑要求嚴格，
「我招的學生，進門時學歷有高有低，但
個個都想幹事、能幹事。反之，那些只想
混文憑的人，我不歡迎。」

九旬院士再捐九旬院士再捐 萬助學萬助學180180
一件襯衣卻穿一件襯衣卻穿 年年3030

據華中科技大學消息，93歲的中

國工程院院士、該校材料學院教授

崔崑，又拿出180萬元（人民幣，

下同），注入到他和夫人朱慧楠教

授於2013年設立的「勤奮勵志助學

金」，幫助品學兼優的貧困學子。

據了解，除了給「勤奮勵志助學

金」注資，崔崑還修改了評選細

則，把資助上限由兩年變成三年。

「勤奮勵志助學金」設立至今，崔

崑院士和夫人共捐資600萬元。雖

然崔崑夫婦注資助學非常大方，但

生活一直很節儉，崔崑院士的一件

襯衣甚至穿了30年。2013年捐錢

設立獎學金時，崔崑夫婦還住在校

內院士樓，沒買房子；家裡的傢具

老舊，電視機也不是液晶的；崔崑

夫婦平時就自己買菜做飯。

■央視新聞
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